

J. L. ESTELRICH

DIRECTOR

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

PRECIOS DE ABONO

	Por mes	Por trimestre	Por semestre	Por año
En España	1'25	3'75	7'00	13'00
Ultramar	1'50	4'50	8'50	15'00
Extranjero	2'25	6'75	12'50	22'00

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

# LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

JOSE TOUS

FUNDADOR - PROPIETARIO

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, núm. 14 y 16.

Telegramas: HORA-PALMA.

Anuncios; reclamos y comunicaciones

CENTRO DE ANUNCIOS P. Sta. Eulalia, 10

Número suelto . . . ptas. 0'05

Id. atrasado . . . 0'10

## ACTUALIDADES

### RUBEN DARIO

—No sabe usted lo que le agradezco su visita—dijome después de saludarme el genial poeta de Nicaragua.—A nosotros los centro-americanos, este clima tan variable de Madrid nos impresiona grandemente; y aquí me tiene que desde que llegué apenas saigo a la calle. Verdad que estas casas, esencialmente madrileñas, que encantaban a Edmundo de Amicis y que a mí me agradan sobre manera, son muy distintas de esos cuartos desamparados y fríos que alquilan en el extranjero. Aquí la familia que nos arrienda parte de su casa, trata y atiende a uno como a un hij; pero como a un hij prodigo, a quien se cede la mejor habitación y el mejor puesto en la mesa. Esto hace más llevadera y agradable toda forzada reclusión. Pues como lo digo, el estar un poco delicado ha sido la causa de no haber hecho aún ninguno de los trabajos que me fueron encomendados por el periódico *La Nación*, de Buenos Aires. Es una comisión que desempeño con sumo gusto, pues amo a España de todas partes y me considero muy honrado con ser el que comunico a los sud americanos el estado de este noble pueblo después de la pasada campaña. Pienso llevarme, además, de aquí, un gran bagaje literario, y no digo libros, porque usted sabe ya lo perezooso que soy para coleccionar mis escritos. No he impreso más volúmenes que *Azul*, *Los raros* y *Prosas profanas*.

—¿Y de nuestra guerra ha hecho usted algo?

—Sí, señor; y lo que me extraña es lo poco que artística y literariamente se han ocupado de ella los españoles.

—Los franceses, de su *Debaile* del 70, sacaron gran cantidad de glorias; pues tales fueron los cuadros, esculturas, novelas y cuentos que crearon privilegiados cerebros, teniendo por tema la nacional desdicha, que siendo el triunfo, en el terreno militar, de los alemanes, en el artístico, que es más perdurable, ha sido de ellos. Yo, recientemente, en el *Almanaque Penser*, que se publica en Buenos Aires, he escrito un cuento, que creí concibia, por haber visto en él una poesía de usted; pero, puesto que lo desconoce, y en algo hemos de pasar el rato, se lo refirió en dos palabras, y me dirá que le parece. Se titula:

D. Q.

—¿Qué? le extraña el título? Pues es cívico, aunque sea en síntesis, y verá como al final sale el argumento, como vulgarmente se dice.

—Estábamos de guarnición cerca de Santiago de Cuba. Había llovido esa noche, y no obstante, el calor era excesivo. Aguardábamos la llegada de la nueva fuerza venida de España para abando-

nar aquel paraje, en que nos moríamos de hambre y rabia sin luchar. Al amanecer, una diana hirió nuestros oídos, y al poco rato las esperadas tropas llegaron.

» Momentos después hablábamos con nuestros compañeros. Nos traían noticias de la patria. Sabían los estragos de las últimas batallas; pero arañan en deseos de pelear.

» Todos eran jóvenes y bizarros, menos uno; todos nos buscaban para con- versar, menos uno. A la hora del ran- cho, todos devorábamos nuestra escasa pita; sa menos uno.

» Tendría éste como unos cincuenta años, mas también podía tener trescientos. Su mirada triste parecía penetrar hasta lo hondo de nuestras almas y decirnos cosas de siglos. Si se le hablaba, apenas respondía; sonreíase melancólicamente, buscaba la soledad, miraba hacia lo hondo del horizonte, por el lado del mar.

» Era el abanderado. ¿Cómo le llama- ban? No sé su nombre nunca...

» El capellán me dijo dos días después:

—La gente se desespera de no pelear. ¿Cuándo veremos llenarse de gloria nuestra pobre y santa bandera! A propósito. ¿Ha visto usted al abanderado? Se desvive por socorrer a los enfermos. No come; da lo suyo a los otros. Es un hombre milagroso y extraño. Parece bravo y nobilísimo de corazón. Habla de sueños irrealizables. Cree que pronto se izará nuestra bandera en el Capitolio de Washington. Confía en Santiago y en algo desconocido que nos ha de amparar... Los otros le hacen bur- las; se ríen de él. Dicen que debajo del uniforme usa una coraza vieja. Pero es un buen hombre en el fondo; cree en Dios. Tiene algo de poeta y se asegura que pasa las noches velando la bandera.

—¿Y cómo se llama, señor capellán?

—No lo sé; no se me ha ocurrido mirar su nombre en la lista, pero en todas sus prendas hay marcadas las letras D. Q.

A un paso del punto donde acampá- bamos, había un abismo. Una piedra arrojada a él, rebotaba y no se sentía caer.

» Habían dado la orden de marcha.

» Todo estaba dispuesto para partir, cuando un oficial a todo galope apareció por un recodo, llamó a nuestro jefe y le habló misteriosamente.

» ¡Era la noticia!

» La escuadra de Cervera estaba destruida, debíamos entregarnos como prisioneros, sin luchar. ¡Todo se había perdido!

» Y el enemigo apareció y comenzó la horrible escena. Se entregaron las espadas; los fusiles también.

» ¿Y la bandera?...

» Cuando llegó el momento de la ban- dera, se vio una cosa que puso en todos el espanto glorioso de una inesperada maravilla. Aquel hombre extraño, con

su bandera amarilla y roja, dándonos con su mirada la más amarga de pedida, sin que nadie se atreviese a tocarle, fuese paso a paso al abismo y se arrojó en él... Todavía de lo negro del precipicio, de- volvieron las rocas un ruido metálico, como el de una armadura...

» El señor capellán cavilaba tiempo después:

—«D. Q...»

» De pronto creí aclarar el enigma. Aquella fisonomía no me era desconocida.

—«D. Q., le dije, está retratado en este viejo libro. Escuchad: «Frisaba la edad de nuestro hidalgo con los cincuenta años; era de complexión recia, seco de carnes, enjuto de rostro, gran madrugador y amigo de la caza. Quiere decir que tenía el sobrenombre de Quijada ó Quesada (que en esto hay alguna dife- rencia en los autores) aunque por con- jecturas verosímiles se deja entender que se llamaba Quijano...»

—Con que ahí tiene, en síntesis, mi cuento de la guerra. ¿Qué le parece?

—En la forma, como de usted, supongo será primoroso... En el fondo... ¡mu- chy triste! ¡Pobre Ingenioso Hidalgo!

JOAQUÍN ALCALDE DE ZAFRA.

### Primera Comunión

Devocionarios, Estampas,  
Recordatorios,  
Emblemas, Sorpresas  
y otros objetos.

LIBRERÍA J. TOUS.—Palma.

### La familia de D. Carlos

Roma 15

La residencia de doña Elvira

Las noticias que han esparcido mu- chos correspondientes sobre la residencia de la princesa doña Elvira, hija de don Carlos de Borbón, no tenía fundamento alguno.

Sabido es que unos la suponían en la Argentina y muchos en los Estados Uni- dos.

Ha habido periódico que ha supuesto a la princesa naturalizada ya en la república norteamericana y casada en forma legal con su raptor el pintor Folchi, quien como ya es sabido, ha entrado en la edad proveya.

La verdad es que los fugitivos no han salido de la península italiana y han re- sidido en la región de los lagos lombardos, haciendo excursiones por aquellos fértiles valles, y poniendo en práctica un plan terapéutico para curar las enferme- dades mortales y físicas que padece la princesa.

En demanda de la herencia

Ayer presentó doña Elvira ante el tri-

bunal de Luca una demanda a fin de entablar pleito para obtener la herencia de su madre.

Pretende que se cite para que decla- ren ante dicho tribunal a su padre don Carlos, a sus hermanos D. Jaime, doña Blanca, D.ª Beatriz y D.ª Alicia y a los respectivos maridos de éstas el archidu- que de Lorena de Tascón, al príncipe Massimo y al príncipe Schenburg Hol- demburg, a fin de dividir la herencia de la difunta esposa de D. Carlos, D.ª Mar- garita de Parma, muerta en Viareggio durante el mes de Enero de 1893 y en- terrada junto a la tumba de su padre Carlos III de Parma, asesinado en 1855.

Doña Elvira reclama además la me- jor parte del quinto, con forme de termino el tes- tamento de D.ª Margarita, y la rendi- ción de cuentas por los frutos de sus fi- cas desde el día en que falleció su ma- dre, ó al menos desde que su padre con- trajo segundas nupcias con la duquesa de Rohan en 1895.

También reclama D.ª Elvira la parte que le corresponde de los 32 500 flori- nes en billetes del Banco de Austria que constituían el dote de D.ª Margarita, según el contrato matrimonial fechado en Frohsdorf el 15 de Febrero de 1867.

Según el mismo contrato, la renta de esa dote debía ser entregada a D. Carlos durante el matrimonio y durante la vi- da de éste, aun cuando sobrevivieran uno ó más hijos a la madre.

### Divorciados de hechos

La princesa demandante exige, sin embargo, que sean repartidos los 32.500 florines, primero por haberse vuelto a casar D. Carlos y haber perdido el dere- cho al usufructo, y segundo porque desde 1882 D. Carlos vivió de hecho sepa- rado de su esposa, quien percibía la renta del dote y proveía al sostenimien- to de su familia, hijos, deudos y criados a pesar de ser D. Carlos quien debía mantener a todas esas personas, según la cláusula 2.ª del contrato matrimonial.

Desde 1882 quedó, por lo tanto, deroga- do el pacto que aseguraba a D. Carlos la renta vitalicia.

Para conseguir sus propósitos formu- la D.ª Elvira la amenaza de haber pú- blicos los actos de D. Carlos, que amargaron los últimos años de su desventu- rada esposa, obligándola a retirarse del mundo y a buscar el reposo y el con- suelo entre sus hijos y en los pinares de Viareggio.

El pleito se verá en el próximo mes de Abril.

### Otro litigio

Al mismo tiempo anuncian desde Bu- dapesth que ha sido citado el príncipe de Schvenemburg, yerno de D. Carlos de Borbón, por un juicio que le reclama una suma.

El príncipe, que era protestante, se convirtió al catolicismo para casarse con D.ª Alicia.

La abjuración disgustó a la familia hasta tal punto, que ésta le suprimió la

asignación que le entregaba para sus gastos personales.

Entonces el príncipe se dirigió a un hombre de negocios, de raza judía, lla- mado Freund, para que le proporcionase dinero.

El negociante le hizo un préstamo de consideración, con la condición de que el príncipe nombrara intendente de su hijo de aquél.

El príncipe accedió a esa exigencia, aun cuando no tenía bienes de ninguna clase que administrar.

En uno de sus viajes conoció el príncipe a la princesa D.ª Alicia, se enamo- ró de ella y acabó por casarse.

Desde que fué yerno de D. Carlos de Borbón juzgó indecorosos sus tratos con los hebreos, y concluyó por romper sus relaciones con Freund y su hijo.

Estos reclaman ahora indemnización de daños y perjuicios y la liquidación del préstamo.

Se cree que harán revelaciones graves y provocarán un ruidoso escándalo.

Como testigo han citado entre otros a D. Carlos de Borbón.

## LA POLITICA

Discurso del Dr. Robert, alcalde de Bar- celona

Señores Concejales: Pueblo de Bar- celona: He de expresar primero mi agradecimiento a la bondad de S. Ma- gestad que me ha elevado a este sitio y también a los ministros envió el testi- monio de mi profunda gratitud. Mi agradecimiento a los señores concejales, cuya cortesía y caballerosidad me com- plazco en reconocer, por la acogida cor- dial que me han dispensado.

No vengo aquí en son de guerra, sino a compartir con vosotros los azares de la vida municipal. Debo declarar una cosa bien sabida. No pertenecio a nin- guno de los partidos actuales, pero co- mo todo hombre tengo ideales, ideales de descentralización para esta ciudad que es tan merecedora de ella y para todas las de España. Yo seré partidario de los partidos presentes y futuros del que la origie mayor autonomía adm- nistrativa, y tendré horror a todos aque- llos actos que la ley me obligue hacer. Oreo que el Ayuntamiento no debiera ser una entidad política, sino únicamen- te administrativa.

Para justificar mi presencia en este sitio elevado he de decir que no podía soñar en una sesión tan solemne y que no es debida a mis méritos personales. Si valgo algo es debido a mis estudios científicos y una fuer: corriente me ha arrastrado hasta aquí representando una especie de símbolo de la autonomía y descentralización. ¡Podré tener yo toda la voluntad y fuerza para la resolución de los asuntos municipales, pero me es- trellaría sin vuestro apoyo, sin el del pú- blico, sin el de la prensa representante

— ( 230 ) —

amazona que montaba un caballo blan- co, j ven y fogoso como ella.

La joven reía oyendo los donaires del caballero, y René quedó pensativo vie- ndola a ella reír.

La encontró tan bella, tan graciosa y radiante en el esplendor de sus veinte años, y tan feliz en amor y compañía del gallardo caballero, que no pudo menos de suspirar con celoso despecho.

— ¡Ah! ¡Que no sea yo un noble cabal- lero!

Desde entonces René vivía triste y soli- tario; solitario y triste iba a sentarse a la orilla del río ó del bosque, mirando sin cesar dentro de sí, donde se había grabado una imagen.

Ahora bien, esta tarde nuestro héroe siguió mucho tiempo la gran línea del bosque, a cuyo extremo se veía el cas- tillo, y después se sentó sobre la hierba, con la vista fija siempre en aquella mo- zada y escuchando el misterioso canto que resonaba en el fondo de su triste co- razón.

De repente se oyó un ruido lejano en la profundidad del bosque.

Era una cacería, anunciada por el roncó de sus trampas, los ladridos de sus perros y las voces de la alegre partida.

— ( 231 ) —

René se estremeció y prestó atento oído.

Los perros estaban lejos, los cazadores más aún, pero venían, al parecer, al en- cuentro de René, que, conociendo per- fectamente el bosque, se lanzó corriendo a través de la espesura, diciendo:

—La cacería va a caer al bosque hen- dido. Voy a ver rematar al ciervo.

Y René, que hubiera seguido sin difi- cultad ni cansancio a un caballo a galope, se perdió entre la espesura.

Después de una carrera de veinte mi- nutos se detuvo y prestó oído.

La partida estaba aún lejos, pero los perros se acercaban ya tanto que René pudo reconocerlos.

— Es la tralla del conde—dijo.

El conde era el propietario del castillo entrevisto por René al extremo Norte de la gran línea del bosque.

En cuanto el joven tuvo la certeza de que los perros perseguían a un ciervo de diez candiles, hablando técnicamente, hizo el juicio siguiente, que el mejor ca- sador del país hubiera encontrado exacto. Verdad es que en el pri: todos son ca- zadores, y René lo olvidaba todo por la caza.

—Ya es tarde, y por más ardor que haya no ataca: su nunca a una res de

— ( 234 ) —

cia de ánimo y el uso de sus facultades, momentáneamente perdido y se lanzó tras de ella impulsado por una fuerza in- vencible.

El lago no estaba lejos.

El ciervo se había arrojado al agua para sustraerse a la persecución de que era objeto; pero los perros le siguieron, aun en el lago, y cuando el noble animal salió de él, sus ateridas piernas se ne- garon a sostenerle por más tiempo.

René, que llegaba en este momento, le vió recular y protegerse con un tronco de árbol haciendo frente a los perros, mientras que la intrépida amazona diri- gía a él su caballo.

El ciervo, ya se sabe, se hace terrible en sus últimos momentos, terrible para los perros y más para el jinete impruden- te que cae sobre él sin más arma que su cuchillo de caza.

La amazona no llevaba siquiera esta arma, solo tenía un látigo en la mano.

El ciervo, ebrio de furor, despanzurró dos ó tres perros y se vino al encuentro del caballo, el cual se encabró.

La amazona dió un grito.

Pero René se había arrojado ya al agua y con su palo en una mano y su cuchillo en la otra, saltó al encuentro del ciervo.

— ( 227 ) —

briego de Donzy estaba sentado con su mujer en el rincón del hogar, cuando lla- maron a su puerta.

El labriego fué a abrir y se encontró manos a boca con un soldado herido, ex- tenuado de fatiga y llevando en sus bra- zos una bellísima criatura de unos cua- tro años.

El soldado, de edad ya madura, había sido herido tan gravemente en la última batalla, que sus jefes le habían concedi- do una licencia ilimitada y se había puesto en camino para su país natal, pueblillo del Borbonés, donde esperaba curarse.

Había partido con su único tesoro, con su afección única en este mundo después de la muerte de su joven espo- sa, aquel niño concebido durante una tregua, dado a luz entre dos batallas, y que debía ser soldado como él cuando tuviera la edad de la adolescencia.

Pero el pobre soldado había confiado mucho en sus fuerzas, no debía ver el campanario de su pueblo, y otros desti- nos esperaban sin duda a aquel niño a quien la muerte debía obligar a abando- nar en este mundo.

El soldado y el niño, cuyas manos es- taban ateridas de frío, movieron a com-



de éste, quiero empaparme de todos los asuntos, oír todos los pareceres, consultar a todos.

Se ha formado al rededor de la Casa Consistorial una atmósfera densa que ha contribuido a exagerar la situación de esta Casa, situación que no es consecuencia de este y otros Ayuntamientos que la han regido, sino del sistema político, del régimen actual; no es consecuencia de defectos personales, porque en todos reconozco buenas cualidades. Si hubiese responsabilidad se haría efectiva con pruebas palmarias; la mala situación no debe achacarse a los señores concejales únicamente; todos somos culpables, pero no personalmente, sino el conjunto, el régimen.

¿Cómo entiendo yo la misión del Ayuntamiento de Barcelona? La cuestión es magna y compleja. Oreo que esta Casa, como las demás es susceptible de perfección. No oreo en la formalidad mientras no haya pruebas. La casa va mal, porque se riende tripieto a la burocracia. Burecracia, siempre enredar; papel sellado, siempre papel sellado. Para un permiso tonto, para levantar una baldosa, hay que formar un expediente. (Grandes aplausos). Deberíamos resolverlo todo a la inglesa, a la catalana. Para ingresar en el Banco una cantidad se necesita media hora, aquí un esfuerzo titánico. Me hago la ilusión de que el estado del Ayuntamiento de Barcelona mejoraría, atemperándose a la administración catalana, como la de las casas de comercio, con pocos empleados, pero trabajadores. Levantaríamos el prestigio de la Corporación teniendo pocos empleados y bien pagados. Esto es uno de mis objetivos, mi tema; pero con poco tiempo no podrá hacerse ninguna modificación. Recordando que el verano pasado visité la Diputación de San Sebastián y me llamó la atención el silencio que en la Casa reinaba.

¿Ve V. aquel viejecito? Pues lleva todo el peso de la provincia. He de indicar ahora los objetivos que han de preocupar a este Ayuntamiento y los que le sucederán. Necesita de todo una generación, tan grande es problema. La cuestión es empezar. El objetivo principal es para nosotros de vida ó muerte; el saneamiento de Barcelona. Se ha exagerado bastante la mortalidad en esta ciudad; sabemos la gente que muere; estos datos son siempre preciosos, pero no sabemos la gente que vive; ningún concejal sabe cuantos habitantes tiene la ciudad; tropas, población flotante. Puedo asegurar que la mayoría de los enfermos que van al Hospital no son vecinos de Barcelona. Los catalanes luchan; los de las demás provincias, no; y pronto la mortalidad resulta considerable. Hay infecciones que solamente son de Barcelona y muchas veces no sabemos los médicos qué poner en el certificado de defunción: pues, infección de Barcelona. ¿De qué depende? De todo, de todos; la falta mayor es del sitio en el cual se construyó la ciudad, la topografía del terreno; las montañas que nos circundan privan la ventilación. El aire húmedo del mar no traspasa la cordillera; no tenemos viento Norte; deberíamos romper las cordilleras vecinas; eso lo harían los yanquis. No tenemos agua ni cloacas. La reforma, este monstruo, imposibilita el saneamiento, y si a todo esto agregamos la mala urbanización, los mercados, horrores. Aquí se come peor que en ninguna ciudad de Europa. Pues bien; el Ayuntamiento ha de remover todo esto, que se haga la reforma parcial; que vegán aguas, expropiando los terrenos cercanos a los ma-

nantiales de Moncada. Es una cuestión importante, pero no difícil de resolver. Las prácticas de limpieza en esta ciudad son ridículas.

El agua desinfectante que se tira a las cloacas es para engañar al público. Yo me río cada vez que lo veo. Y es que en este país necesitamos de tutor, a pesar de nuestro individualismo: todo lo esperamos del Estado. Una fanfarria infame del Alcalde porque no manda desinfectar las habitaciones y ropas; de la Autoridad espera el saneamiento y hemos de defendernos nosotros.

En lo económico, confieso mi ignorancia; casi no sé sumar. No oreo que el estado económico de la Casa sea fatal. Mientras no se hagan los presupuestos justificados a los ingresos, se harán números pero no pesetas. Cuando se sepa que el presupuesto no es ficticio, aumentará el crédito municipal.

Hemos agregado los pueblos vecinos; pero debemos asimilarlos, de lo contrario protestarán como es ejemplo San Andrés. Modifíquense los servicios, abranse grandes vías y después vendrán las radiolas, las pequeñas. Otros Ayuntamientos han matado los suburbios con planos diferentes del general. Esto tiene también una importancia colosal.

Otro asunto grave, de orden moral, social, me tiene preocupado. Nuestras calles, son verdaderamente la corte de los milagros, llenas de pobres verdaderos pocos y muchos pordioseros. Me horroriza ver un mocetón cargado con un niño pidiendo limosna. Y esto no puede continuar; aquí alimentamos a casi todos los pobres de España. No han de meterse los pobres en una pocilga sino en Asilos sanos. Clasifiquémoslos por medio de un padrón de pobres, y que cada ciudad mantenga los suyos.

Para realizar todo esto me escudaré con la ley para poder levantar la voz, y consultaré a las Comisiones, a los técnicos de dentro y fuera de la casa para conocer la verdad.

Voy a terminar con breves palabras. Vengo aquí con nobilísimos propósitos. Lo sacrificaré todo, hasta la salud para lograr el bien de esta ciudad; pero si me viese alado—lo que no espero—sin vuestro apoyo, sin poder hacer nada de provecho, y las cosas continuaran como antes, no tengo objeciones a la Autoridad que represento, me volveré a mi casa desengañado, pero teniendo la conciencia de haber cumplido con mi deber (Grandes aplausos y vivas al señor Alcalde.)

### EL "CATALINA,"

Valencia 19.

Ayer llegaron a nuestro puerto las dos primeras remesas del cargo general que lleva el Catalina

Como ya saben los lectores, la carga la traen los vapores, Cervantes y Vicente Sans.

El primero comenzó la descarga a las diez de la mañana, acabándose esta operación a la una de la tarde.

En seguida volvió a salir para continuar su tarea.

Los bultos que traje, y que eran en número de 2.000, consistían en jabón, pastas y licores.

El Vicente Sans llegó por la tarde.

Los dos vapores están contratados para este servicio por el armador Sr. La Roda, que los puso a la disposición de la casa Pinillos.

Si cometido tardarán todavía en ter-

minarla unos seis ó siete días. Por esta causa no se han preparado aún los trabajos para el salvamento del Catalina.

Este barco, a causa de haberle echado dos anclas, está inmóvil. Los daños que ha sufrido no son de tanta consideración como se creía a juzgar por las manifestaciones del buzo que anteayer bajó al fondo del mar para inspeccionar las averías del buque varado.

El buzo dijo que su trabajo le había sido algo difícil porque el rempente que existe a babor del Catalina enturbia las aguas, dificultando el reconocimiento.

Añadió que el buque se halla entre dos bancos de arena.

Tan pronto se enteró de esto el capitán del Heracle, a cuya dotación pertenece el buzo, telegrafió a la casa armadora en Stokolmo.

El Heracle ha quedado amarrado en el puerto frente al edificio de la Capitanía, en espera de que sus servicios se utilicen.

Algunos curiosos pretendieron visitar este buque, pero como su capitán pasó la mañana de ayer en Valencia, y la tripulación ignora la lengua española no se les permitió la entrada.

Un compañero nuestro volvió ayer al sitio donde está varado el Catalina, con objeto de averiguar si había algún detalle nuevo.

La operación de carga la presenciaban más de 200 personas. El inspector general de la casa de Pinillos, D. Juan Arizqueta, es el que dirige el trabajo, y el que practica estruendosos reconocimientos a medida que se le quita peso alguno.

Hasta ahora no ha notado el aligeramiento de la carga que se le ha sacado, toda vez que no ha hecho movimiento alguno. Créese que cuando se le deje libre de las 1.000 toneladas de agua que lleva, no serán suficientes para contenerle las dos anclas que se le han echado.

El viernes ó sábado de la semana entrante comenzarán los trabajos de salvamento.

### La Maquinista Naval

MAHON.

El día 23 del corriente mes tendrá efecto la subasta para contratar la abertura de las zanjas para la canalización de gas de la nueva fábrica en construcción.

El pliego de condiciones estará de manifiesto en las oficinas que tiene establecidas esta Sociedad en la calle de Quetziles del arrabal de Santa Catalina de la ciudad de Palma, todos los días laborales hasta el de la subasta.

Mahón 15 Marzo de 1899.—Por la Maquinista Naval.—El director gerente, Pablo Ramis.

### Pronto llegarán

las bicicletas Clement

MODELO 1899

### Pujó Hermanos CORT-2

—Relojería Suiza.—

### MOTORES A GAS

GROSLEY

Se desea vender uno de 3 y otro de 8 caballos.

Los dos en perfecto estado.

Informarán: LA INDUSTRIAL, Quint-12.

### Al público

Desde hoy en adelante en la acreditada

Carnecería Modelo

se expendirá carne de certero y cordero a 150 pesetas kilo y en las mesas números 35, 36, 41, 43, 54, 58, 72, 74, 77, 78 80 y 82, de la Plaza Mayor.

### Para Primera Comunión

Devocionarios  
Estampas Recordatorios  
Emblemas Sorpresas  
y otros objetos

Librería de J. TOUS—Palma

### NUESTRA INFORMACION

#### Sermones cuaresmales

En Monesión

Después de la instrucción doctrinal que predicó el P. Oarceller diciendo que la ley universal que deba regir todas las cosas es el decálogo, los mandamientos de la ley de Dios, el padre Solá pronunció la segunda conferencia tratada el tema empezado el día anterior.

No siendo el fin del hombre la vida, ni la riqueza, ni la honra, ni la virtud, ni los placeres, ni la ciencia, ni nada terreno porque todo es pasajero y fugaz, no puede ser otro que Dios, en quien el hombre encuentra la felicidad eterna.

El hombre siente cierta tendencia al infinito. Por muy feliz que sea quiere serlo más; por mucho que sepa quiere saber más. ¿Dónde está el principio de la felicidad y de la verdad eterna? Solamente en Dios, que es el fin del hombre.

Pero Dios también es el principio del hombre porque le creó dándole esta admirable naturaleza mitad corporea y mitad espiritual: corporea como los jumentos y espiritual como los ángeles.

San Ignacio de Loyola dijo que Dios había creado al hombre para que le glorificara y santificara eternamente. Luego el principio del hombre es Dios, porque el hombre no puede haberse creado a sí mismo, y su fin también es Dios, porque el objeto demuestra existencia es la glorificación del Creador.

Por lo tanto, todo el que no se dedica a hacer constantemente la voluntad de Dios es un ser inútil que será arrojado a la hoguera, como nosotros arrajamos al fuego los trastos que no nos sirven.

#### El Fomento y el Ayuntamiento

Las repetidas conferencias que el nuevo alcalde D. Enrique Sureda ha celebrado estos días con el Director y la junta de gobierno del Fomento Agrícola han dado según parece nuevo aspecto a la cuestión del empréstito municipal.

Nuestras impresiones de hoy son de que el asunto está en buen camino, habiendo conseguido el Sr. Sureda que el Fomento Agrícola depusiera su actitud, que parecía resuelta, de hace algunos días, y entrara nuevamente en negociaciones con el Ayuntamiento, en términos de que tal vez antes que termine la presente semana se habrá formalizado la escritura del empréstito.

#### Casamiento desigual

En la villa de Costitz se celebró uno el miércoles próximo pasado, que por la edad de los desposados no puede ser más desigual.

El Miguel Richó acaba de cumplir los 77 y la recién casada, Antonia Cop apenas ha cumplido 18 años.

Apenas tuvieron conocimiento del hecho los moradores de aquella villa, cuando la emprendieron contra aquéllos que con lazo indisoluble se acababan de unir, llegando a ser tan grande el escándalo que las autoridades hubieron de tomar medidas para apaciguar el grupo que se había reunido en la casa donde habitan los desposados.

Afortunadamente no tuvo que lamentarse ninguna de gracia.

#### Notas Comerciales

Centro de contratación

Esta mañana se ha celebrado la anunciada reunión.

Esta se ha visto algo desanimada señalando la pizarra para las mercancías del país y peninsulares los precios anteriores.

#### Proyecto de matadero

Bajo la presidencia del alcalde Sr. Sureda se reunió anoche la comisión municipal de Obras, ocupándose entre otras cosas importantes de la construcción de un matadero.

La opinión de los reunidos fue unánime en considerársele impropio de nuestra ciudad el caserón que sirve ahora de matadero y se convino en la necesidad de construir uno nuevo en un punto distante de la población y con todas las condiciones que requieren la salud y el buen servicio públicos.

Tomado este acuerdo, se decidió proponer al Ayuntamiento la publicación de un concurso para la presentación de proyectos, dejando a la iniciativa particular la construcción del nuevo matadero, único medio de que la reforma se haga enseguida sin desembolso alguno por parte del ayuntamiento.

En las bases del concurso se establecerá que la empresa particular que obtenga, mediante la presentación de los planos y demás requisitos, la construcción del matadero, lo explotará, percibiendo los arbitrios establecidos por el Ayuntamiento, hasta tanto haya recuperado el capital que empleó para las obras pasando luego el matadero a ser propiedad del Ayuntamiento, sin gasto desembolso alguno.

Se trata de una reforma absolutamente necesaria que sin duda aplaudirá el público

#### Los repatriados

Para que sepan a que atenerse los soldados regresados de Cuba y Filipinas, copiamos aquí los siguientes párrafos que tomamos de El Tiempo órgano del gobierno:

«El señor Ministro de la Gobernación dirigirá en breve un telegrama circular a los G.bernadores y demás autoridades de las provincias ordenándoles no consentan manifestaciones de repatriados.

El asunto está resuelto, el pago concedido, el dinero arbitrado, y como a nadie se le obliga a aceptar el tipo de liquidación provisional, todos pueden esperar la definitiva para percibir el total de sus alcances.

El Gobierno no puede tolerar actos que parecerían imposiciones de fuerza, y no los tolerará porque tiene conciencia de haber cumplido con su deber, y sabe que los que se agitan no obran por cuenta propia.»

#### De política

La reunión celebrada por los elementos democráticos, fué muy numerosa.

Don Alejandro Russell manifestó a los presentes el objeto de haber sido llamados y les rogó que manifestaran su opinión respecto de la conveniencia de fundar un Centro democrático y de acudir a las elecciones que se avecinan.

En vista de la conformidad de todos, se nombró una comisión organizadora, compuesta en su mayoría de jóvenes que están dispuestos a trabajar con fe y actividad, y se indicó al diputado provincial D. Narciso Sanz, para que llevara la voz a la coalición en nombre del partido liberal.

— 228 —

pasión a los labriegos a cuya puerta habían llamado.

Estos labriegos estaban tan acomodados como podían estarlo humildes vifadores; no tenían hijos y tendieron los brazos al niño que el soldado les presentaba.

Dos días después murió el pobre soldado a consecuencia de sus heridas, recomendando el pequeño René al honrado y compasivo matrimonio, y dejando una suma de mil escudos, su única fortuna, destinada a la educación del niño.

René pasó su infancia en Donsy, criado por la aldeana que le había servido de madre y cuyo marido había muerto un año después que el soldado.

El cura del pueblo enseñó al muchacho todo lo que sabía.

Pedro Hubert, como se llamaba el labriego, le dejó todos sus bienes dejando solamente el usufructo a su mujer.

Este acomodo y este poco saber en una época en que el saber era tan raro que más de un título no sabían escribir su nombre sino con la punta de su espada, permitieron a René vivir algo mejor que un labriego y hasta llamarse el señor René, ni más ni menos que el marqués de Valmorand, que el señor del lugar.

— 233 —

había más que un perro, pues no se oía más que un ladrido.

El corazón de René palpitaba con gran violencia, y el joven se preguntaba otra vez más con despecho por qué no era él un noble caballero y había gemir entre sus piernas un noble caballo de raza.

Fué a lanzar detrás de los perros, cuando oyó el precipitado galope de un caballo, que seguía la caza sin que su jinete se dignara servirse de su trompa, y aconsejado por un extraño presentimiento, esperó todavía.

A la misma distancia de él vió muy luego pasar el caballo y su jinete como una visión fantástica.

René ahogó un grito.

El jinete era la amazona que había ya visto otra tarde; era la hermosa castellana con que había soñado el humilde adolescente, la señora de aquel castillo cuyas torres había él contemplado tantas veces con melancolía.

Era, en fin, la dama por cuyo amor sentía tanto René no ser noble caballero.

Iba a gran distancia delante de todos los cazadores, y pasó sin ver siquiera a René, desapareciendo muy luego a sus deslumbrados ojos.

Entonces el joven recobró su presen-

— 232 —

diez candelas por la noche. El animal acaba de tomar el bosque, y los animales le llevan hacia el valle hendido; pero en el valle hay un lago y el ciervo se arrojará en él.

Una sonrisa acompañó estas palabras de René, que sabía muy bien la suerte que espera a la res que se echa el agua.

Y René emprendió otra vez su carrera, ávido, como todos los habitantes del país, de asistir a un espectáculo lleno de emociones y que en término de caza se llama con precisión la muerte.

Los perros se acercaban siempre con ardor; a alguna distancia se veía la trompa enardeciendo más y más hombres y brutos.

René se ocluyó en un punto por donde la partida debía pasar necesariamente, y esperó con el corazón palpitante y la frente cubierta de sudor.

Muy luego apareció el ciervo. Venía al galope, con la cabeza alta aun, y el aire majestuoso y fiero, a pesar de la fatiga.

Pasó a dos metros de René, el cual no pudo menos de gritar, diciendo:

— ¡Bravo!

Después, y acosándole de cerca, pasaron los perros, dando la voz con tal maestría que se hubiera dicho que no

— 229 —

René tenía un corazón de oro y una cabeza de fuego. Una ambición secreta y aun inexplicable le dominaba, un pensamiento agitado su corazón y una sombra oscurecía la claridad de su alma.

Tenía el instinto del noble, su desdofiosa altivez y su amor a la gloria...

¡Y no tenía nombre! Y cuando había acido, desahogado, suspirado, el adolescente echaba una triste mirada sobre aquella existencia monótona y deslucida, sobre aquel porvenir sin horizonte que le estaba destinado, y una sorda cólera hervía dentro de él.

Una tarde de otoño, semejante a la en que le hemos visto ir lentamente a través del bosque esa tarde, a la hora del Angelus, a la hora en que los labriegos dejaban el arado, en que los pastores volvían del campo, en que las mil voces de la naturaleza se elevan a Dios como un dulce himno de amor, mientras que él estaba sentado a la orilla de un camino, pasaron por allí dos jinetes rápidos y risueños como una dicha fugitiva.

Era el uno un gallardo caballero de unos treinta años, de negro bigote y mirada conquistadora, con la sonrisa en los labios y la mano en la cadera.

El otro jinete era una mujer, rubia



Todas las tardes se reunirán los iniciadores y los que en adelante se adhieran a las ideas del partido, a las seis, en el local de la casa de Quint.

Hoy acudirá a la invitación D. Miguel Socias y Gaimari.

En el Circulo Wayrieta se reunieron los socios que pertenecen al distrito de la Palma.

Se trataron asuntos concernientes a las elecciones, se señalaron los señores que pueden ser interventores y se empezaron ciertos trabajos de propaganda.

Anoche D. Miguel Socias y Gaimari fué visitado por los señores Moragues y Ouschleri.

Más tarde el Sr. Socias fué a la casa de D. Alejandro Roselló.

En todas estas entrevistas se han dilucidado ciertas cuestiones que se relacionan con el asunto de actualidad.

Se nos dice que entre todos reina absoluta conformidad.

Hoy, a las doce, se ha hecho cargo del Gobierno Civil, el presidente de la Diputación provincial don Alejandro Roselló.

El periódico madrileño El Liberal que ayer recibimos, publica la noticia de que los candidatos del partido gamacista de Mallorca que triunfarán en las próximas elecciones de diputados serán D. Antonio Maura y D. Pascual Ribot.

Robo

Por lo visto y contra costumbre de nuestro país nos hallamos hoy rodeados de una cuadrilla de ladrones, que si no se toman enérgicas medidas han de dar mucho que hacer.

A los robos de las casas Aljo Corbella, José Juan y otras de Santa Catalina se ha sucedido el de esta pasada noche llevado a cabo en el despacho de los señores Jaime Pizá y C. de la calle del Sindicato.

Los caños se han llevado trescientos y pico de pesetas en plata y algunos cubiertos del mismo metal que había escondidos en el cajón de una mesa, según tenemos entendido.

La perfecta vigilancia que ejerce la guardia municipal nocturna puede apreciarse teniendo en cuenta que los ladrones para entrar en la casa del Sr. Pizá han tenido que abrir una puerta de hierro que como es sabido meten mucho ruido, logrando de esta manera entrar perfectamente, robar con extrema tranquilidad y salir después tan complacidos, sin que nadie advirtiera siquiera la burla que para ello han tenido necesidad de meter.

Urge, pues, señor Alcalde que haga V. espabilar a esa gente y que en vez de quedarse dormidos en las escalerillas como hacen, cumplan estrictamente como requiere su deber, si no queremos que el mejor día se nos quite la camisa de encima. Excusado es decir que los ladrones no han sido habidos y que la policía trabaja activamente para descubrirlos.

Del mar

El domingo a las 4 de la tarde fondeó en el puerto el bergantín goleta Saffi de la casa armadora Bernardino Borrás, que como es sabido estuvo en uno de los puertos de la isla de Cuba sitiado por los yanquis durante tres ó cuatro meses.

La tripulación cuenta hoy con los de la guerra que por ser conocidos nos abstenernos de reproducir.

La travesía de este buque ha sido penosísima por efecto de los últimos temporales pues les ha tenido en situación comprometida varias veces.

Viene con medio cargamento de pinos que embarcó en la Coruña.

Al entrar ayer en el puerto, los buques de la casa Borrás largaron sus empavesadas.

Ha llegado a nuestro puerto el laúd Angela que procede de Ibiza con unas 70 toneladas de sal.

De Almería y Torrevieja llegó el laúd Joven Dolores con 27.000 ks. de habas a la orden.

Llegó también procedente de Ciudadela el pallebot San Salvador con varios efectos.

Se ha despachado para hacerse en breve a la mar el bergantín goleta Mercedes.

El sábado salió de la dársena amarrándose junto al vapor Cataluña el bergantín goleta de la casa armadora Hijos de Baltasar Cortés, llamado San José.

Este buque como es sabido ha sido objeto de una importante reparación. Es muy posible que salga en breve para Puerto Rico.

El movimiento de buques durante la pasada semana ha sido el siguiente: Entraron 13 buques entre vapor y vela con unas 1500 toneladas de efectos. Salieron 14 buques entre vapor y vela

Doña Juana M.ª Muntaner y Buades

VIUDA DE DON BARTOLOMÉ DEYA HA FALLECIDO

E. P. D.

Su desconsolada hija, hijo político, hermano, y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará en la casa mortuoria (Torreña-5-entresuelo) esta noche a las ocho y media y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

Pianos Chassaigne

Cuya sonoridad y excelencia son indiscutibles. Venta al contado y a plazos desde 5 duros mensuales en adelante. (Se admiten en cambio pianos usados en buen estado. UNICOS DEPÓSITOS EN BALEARES

Casa Banqué—Colón, 34—PALMA

también, con unas 1000 toneladas de efectos.

En el puerto de Barcelona fondeó el bergantín goleta Dolores de esta matrícula, con cargamento de algarróbas.

Ha empezado a bajarse en el muelle una partida de 700 bocoyes de vino que debe embarcar en breve con destino a Osete y Marselle el vapor Isleño.

Tenemos entendido que apesar de los fabulosos derechos que importan nuestros vinos, son muy solicitados en Francia.

Se nos dice que la casa Ramis de esta capital ha firmado hace pocos días un nuevo contrato con Inglaterra para la compra de 700 toneladas de algarróbas.

De manera que con esta son tres los cargamentos que se acaparan con destino al extranjero.

El mal cariz que presentaba el tiempo esta mañana ha detenido a las barcas del buque que estaban dispuestas para salir.

Procedente de Andraitx ha fondeado en el puerto de Barcelona la balandra de aquella matrícula Antonia con cargamento de carbón.

El día 19 se despachó en el puerto de Barcelona con destino a Palma la polacra goleta de esta matrícula Joven Luisa.

Ha empezado la reparación del bergantín goleta Leonesa, que debe efectuar un viaje con algarróba tan pronto como queda listo.

Esta mañana ha llegado a esta ciudad la sensible noticia de haber naufragado en aguas de Mazagán el bergantín goleta Segundel, propiedad de un armador mallorquín que reside en Canarias.

Este buque estuvo en nuestro puerto hace pocas meses para tomar cargamento de ladrillos.

La tripulación entre la que se contaban algunos maltriquines ha logrado salvarse.

Ha empezado a tomar carga con destino a Puerto Rico el bergantín goleta San José.

A las siete de la mañana ha llegado de Alicante el vapor Isleño, con la correspondencia carga y pasaje.

Este mañana ha llegado sin novedad al puerto de Barcelona procedente del de Sóller el vapor Lulio.

Este buque saldrá esta tarde para Palma.

A las cinco y media de la tarde ha salido para Barcelona el vapor Belver con la correspondencia, carga y pasaje.

PEÑAS - ARRIBA

La Pajarita

Casa Banqué

ALMACEN DE INSTRUMENTOS para bandas y orquesta de las más acreditadas marcas extranjeras. Venta al contado y a plazos. Gran existencia en toda clase de accesorios para los mismos. Música de todas clases y ediciones a precios económicos.

Alquileres de pianos COLON-34-PALMA.

BLENORRAGIA

Se cura radicalmente por crónica que sea con los SELLOS GLOBULARES F. SERRA. Jaime II, 21.—Farmacia Central.

Noticias generales

LOS PUEBLOS

Esparras.—Por tener abierto el establecimiento hasta hora avanzada de la noche han sido puestos a disposición del señor Juez tres taberneros de este pueblo.

Bañola.—Por infracción a la ley de montes ha sido denunciado al señor Juez un vecino de esta localidad.

Lluchmayor.—por corta de pinos sin el correspondiente permiso ha sido denunciado al señor Juez un vecino de este pueblo.

PALMA

Se hallan detenidos por falta de señas en la Central Telefónica de esta ciudad los siguientes despachos: Doiz, Son Españolalet.—Rosa Galmés, Calle Capitan.

A las once de esta mañana se ha celebrado con mucha solemnidad en la iglesia del Socorro, el funeral en sufragio del que en vida fué luciente de división de esta plaza D. Lázaro Ros é Iniguez.

En el centro de la iglesia se levantaba un severo túmulo y encima de este se destacaba el bastón de mando, la espada y el ros del difunto.

Ha asistido gran número de amigos y conocidos del finado. Dios haya acogido en su seno el alma del Sr. Ros.

La fuerza de carabineros de esta provincia ha apresado durante la segunda decena del mes actual lo siguiente: En «Cala Mitran» distrito del puerto Porto Cristo, tres bultos tabaco, peso de 200 kg.

Ha sido destinado al penal de San Agustín de Valencia el veco Luis Nicolau Gayá existente en la cárcel de este partido.

Han sido nombrados inspector y agente respectivamente para el monopolio sobre pólvora y materias explosivas los señores D. Oscar Hochit y D. Baldomero Alvarez.

Ha sido conducido esta mañana a la casa de socorro y después a Capuchinos un sujeto alcoholizado que presentaba algunas heridas de poca consideración en la cara.

Al hacer la reseña del ayuntamiento, y a consecuencia de una errata de imprenta, atribuímos al Sr. Sureda las siguientes palabras «Ante todo debo significar que por mis merecimientos personales he recibido la honrosa distinción de ocupar esta alcaldía».

Lo que verdaderamente dijo el señor Sureda, aun que lo callaron los cajistas fué: «...no por merecimientos personales sino por benevolencias del gobierno he recibido la honrosa distinción...»

Valga la rectificación.

Esta noche a las siete y media, se celebrará sesión científica literaria en el Colegio Médico Farmacéutico, en la que disertará el socio D. José Oerdá.

El día de Jueves Sant, se bendicirán en la iglesia Catedral los Ocos que la iglesia usa en la Sagrada Liturgia.

A fin de que los Ritos, Párrocos, puedan tenerlos a su debido tiempo, se hará la distribución en la Sacristía de la Catedral luego que termine los Divinos oficios de dicho día.

Falleció en la villa de Campos durante la primera decena del mes actual, la

Rta. Sr. Rafael Lladó y Sala a la avanzada edad de 84 años.

Fuó fundadora en aquel pueblo de la Congregación de Hermanas de los Sagrados Corazones de Jesús y de María.

Se halla vacante la plaza de médico titular de la villa de Selva con el haber anual de 200 pesetas.

Los que aspiren a ella pueden presentar sus solicitudes al Alcalde de este pueblo hasta el día 15 de Abril próximo.

Hasta el día 30 de este mes pagará la sociedad El Gas de Sóller el dividendo activo de cinco pesetas por acción fijada en la reunión general ordinaria celebrada el día 26 de Febrero último.

En la secretaría de la Universidad de Barcelona se ha recibido un título de licenciado en derecho expedido a favor de nuestro paisano D. Mariano Morey y Carbonell.

Del 21 al 30 del corriente las Diputaciones provinciales deben facilitar por trimestres adelantados, a los Alcaldes de los cabezas de partido que no atiende capital de provincia tengan cárcel de Audiencia los fondos necesarios para cubrir las atenciones de esta.

Esta mañana ha tomado posesión de su cargo el oficial segundo de este gobierno civil D. Francisco Martorell.

El Sr. D. Ramón Llá gobernador civil que ha sido hasta ahora de esta provincia ha tenido la atención de despedir de nosotros por medio de una tarjeta.

A bordo del vapor Belver ha salido esta tarde para Barcelona y Madrid el Sr. Llá, habiendo acudido a despedirle muchos de sus numerosos amigos particulares y políticos.

Le deseamos feliz viaje, agradeciéndole las atenciones que tuvo con la prensa durante su mando en esta provincia.

A bordo del vapor Isleño ha venido esta mañana nuestro amigo el mélico militar D. Matías Ferrer que desde Granada pasa destinado a Mahón.

Acompaña al señor Ferrer su distinguida esposa. Sea bienvenidos.

Esta mañana los soldados del Regimiento de fantería regional de Baleares número 1 han cumplido el precepto pascual en la iglesia de Santa Catalina de Sena.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Artá.

Los que aspiren a ella pueden presentar sus solicitudes en el plazo de 15 días.

No podemos menos de alegrarnos al ver cuánto terreno va ganando el convencimiento de lo necesario que es cuidar diligentemente valiéndose exclusivamente de un antiséptico energético. Según referencias de los vendedores de Perfumería, es tal la demanda del nuevo producto antiséptico Odol, que las existencias de dicho artículo se agotan a menudo en los depósitos. Todos los compradores se hacen lenguas de la eficacia casi inmediata del Odol, así como de la sensación de agradable frescura que comunica a la boca.

Datos estadísticos Inscripciones en los Distritos Municipales

CATEDRAL Día 19.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 2. Matrimonios: D. Joaquín Rocá y Pujol con D.ª María del Carmen Oliver Amorós.

CEMENTERIO Día 20.—Lázaro Ros Iniguez, casado, 62 años, Socorro, bronco neumonia.—Juan Cortés Marroig, soltero, 78 años, Rambla, uremia.—Nadal Mas Garcia, 2 años, Monserrat, bronquitis.

Día 19.—Juan Morell Marqués, casado, 67 años, Concepción, diabetes crónica.—Isidro Luis Expósito, soltero, 61 años, Hospital, neumonia gripal.—Bernardo Pujol Mas, 5 años, San Magin, congestión cerebral.—Juan Llampart Catalá, casado, 68 años, Hostales, granulosis laríngea.—Juan Pascual Casanovas, 18 meses, Odessa, raquitismo.—Margarita Estelrich Blanch, 1 mes, Hostales, bronquitis aguda.—Catalina Castellás Ripoll, viuda, 70 años, Hospital, flemon difuso.

Por telégrafo

REHIBIDA LA REPRODUCCION

Fallecimientos.—Los yankees

Madrid 20 (5 t.) Ha fallecido el Marqués de Casa Gimenez.

Nos comunican de Washington que el general Otis telegrafía que ayer los cañoneros americanos se apoderaron de la laguna de Bay.

Los filipinos atacaron el sábado al 13.º destacamento yankee de Weaton, al Este de Pasig.

El resultado del combate fué dos americanos muertos y 2 heridos.

Wheaton atacó ayer a los filipinos, derrotándolos y matando a 200 de ellos.

Conflictos en la Habana

Madrid 20 (5 t.)

New York.— Los telegramas de la Habana dan cuenta de un grave conflicto, surgido en la Habana en la tarde del sábado, entre la policía y numerosos grupos de paisanos.

Sonaron muchos tiros de revolver, quedando muertos dos paisanos y cincuenta heridos.

El capitán de la policía quedó también herido.

Otro conflicto ocurrió ayer en las inmediaciones de la Habana.

Dos guardias quedaron muertos y otros dos heridos lo mismo que varios paisanos.

La Cruz Roja y los prisioneros

Madrid 21 (2'30 m.)

Comunican de Ginebra que el comité internacional de la Cruz Roja ha expresado al comité español su sentimiento por no poder intervenir en las negociaciones para conseguir la libertad de los prisioneros de Filipinas.

D. Carlos con dinero.—Su propósito

Madrid 21 (2'30 m.)

Roma.—Con todas las reservas del caso y sólo a título de información acogemos el rumor, que circula con insistencia, de que D. Carlos de Borbón ha percibido varios millones de los banqueros de Inglaterra y Francia, proponiéndose entrar en España, cuando se cangen las ratificaciones del tratado de paz.

Rumor

Madrid 21 (9'45 m.)

Barcelona.—Circula con insistencia el rumor de que los concejales conservadores y liberales se retraerán de asistir a las sesiones a consecuencia de las cesantías de los alcaldes de barrio que decretó el Alcalde, señor Robert.

Conferencia

Madrid 21 (9'45 m.)

Habana.—El general Mr. Brooke ha recibido orden de su gobierno de conferenciar con Máximo Gómez sobre la disolución de la Asamblea Cubana, encargándole que proceda a la disolución lo más pronto posible.

Noticias falsas

Madrid 21 (9'45 m.)

Londres.—La prensa de esta capital llama la atención respecto a la falsedad de noticias de Manila que se propalan por medio de despachos de origen yanqui.

Un telegrama de Manila de la citada procedencia dice que en una escaramuza habida en la semana pasada registraron los tagalos más de 2.000 bajas.

Nevadas y muertes

Madrid 21 (10'30 m.)

Telegramas recibidos de Inglaterra dicen que han caído allí grandes nevadas siendo por lo mismo muy intensos los fríos.

Muchas aldeas de Escocia se hallan cubiertas por las nieves.

En París ha bajado considerablemente la temperatura causando muchas víctimas.

Fabra

Precios ECONÓMICOS

Gafas y lentes, cristal de roca y demás clases. Se hacen composuras.

Brossa, 25



